## Im Kino der Heimat begegnen

**Filmfestival** Das Publikum strömt und Petra Wetzel kommt zum Auftakt des Filmfestivals ins Aichacher Kino. Sie ist mit einem Heißluftballon aus der DDR geflohen. Nach "Ballon" stellt sie sich den Fragen des Publikums – mit Emotionen

## **VON MANFRED ZEISELMAIR**

Aichach Das 5. Aichacher Filmfestival ist eröffnet. Schon am ersten Tag konnte Rotary-Präsident Gerhard Lehrberger im Aichacher Cineplex "ganz ohne roten Teppich" viele Gäste begrüßen. Besonders freute er sich über Petra Wetzel, die 1979 mit ihrer Familie in einem Heißluftballon aus der DDR geflohen war. Die spektakuläre Geschichte der Flucht hat Michael Bully Herbig unter dem Titel "Ballon" verfilmt. Der Auftaktfilm füllte zwei Kinosäle.

Was der Rotary-Club Aichach-Schrobenhausen vor fünf Jahren unter dem damaligen Präsidenten Dieter Nitzsche aus der Taufe gehoben hat, ist mittlerweile zu einer festen Größe im Aichacher Kulturkalender geworden. Das betonte Bürgermeister Klaus Habermann bei der Eröffnung am Montagabend, wobei er auf die großartige Entwicklung des Festivals hinwies. Landrat Klaus Metzger lobte den Benefiz-Gedanken der Veranstaltung, die auch außerhalb des Landkreises bekannt sei.

Das diesjährige Motto Heimat 2.0 lasse sich vielfach interpretieren, erklärte Rotary-Präsident Lehrberger in seiner Eröffnungsrede. Für die meisten sei der traditionelle Begriff Heimat der Ort, an dem man geboren ist oder sich auf Dauer aufhält. Andere wie Sänger Herbert Grönemeyer verstehen unter dem Begriff ein Gefühl. Kabarettist Ottfried Fischer formuliert es scherzhaft als den Ort, an dem einem die Todesanzeigen etwas sagen. In einer Welt der Globalisierung stelle sich der Begriff Heimat aber viel komplexer dar und könne mittlerweile vielfältig interpretiert werden, so Lehrberger. Das wollten die Verantwortlichen in ihrer Filmauswahl für Heimat 2.0 zum Ausdruck bringen.

Während der Festivalwoche sind bis Samstag täglich von einer Expertengruppe ausgewählte anspruchsvolle Filme zu sehen. Für die Besucher bestehe nahezu an jedem Festivaltag die Möglichkeit, mit Regisseuren, Schauspielern und Filmschaffenden zu diskutieren, so



Ein Film zum Mitfiebern: Peter (Friedrich Mücke) und Frank Strelzyk (Jonas Holdenrieder) im Ballon.

Foto: presse@studiocanal.de



Rotary-Präsident Gerhard Lehrberger (rechts mit Mikro) eröffnete am Montag vor zahlreichen Gästen das 5. Aichacher Filmfestival.

Fotos: Manfred Zeiselmair

Lehrberger. Locker und ungezwungen soll es dabei zugehen. Und deshalb habe man ganz bewusst "auf den roten Teppich verzichtet".

Bevor es zum ersten Mal "Film ab!" hieß, wurde eine von zwei Fahrten mit dem Wittelsbacher Land-Ballon versteigert – passend zum Auftaktfilm "Ballon". Mit Petra Wetzel war dazu eine ganz besondere Zeitzeugin nach Aichach gekommen. In einem der beiden Säle stellte sie sich im Anschluss an den Film über ihre spektakuläre Flucht den zahlreichen Fragen des interessierten Publikums. Sehr emotional berichtete sie über die ständige Angst während der Vorbereitungen. Erst der dritte Ballon hatte die beiden geflüchteten Fami-



Gerhard Lehrberger (links) freute sich mit Cineplex-Inhaber Werner Rusch über den Besuch der Zeitzeugin Petra Wetzel zum Auftaktfilm "Ballon".

lien in einem spektakulären Wettlauf mit der Stasi, die ihnen auf den Fersen war, in den Westen gebracht. "Wir waren in einem Krimi", erzählt Wetzel. Sie habe immer noch feuchte Hände, wenn sie den Film sehe. Auch fiebere sie immer noch mit, obwohl sie weiß, dass die Geschichte glücklich mit einer etwas unsanften Landung in Oberfranken, also in der Freiheit zu Ende ging. Der Film sei absolut realitätsnah. Wetzel nahm sich am Dienstag noch Zeit, mit Schülern des Deutschherren-Gymnasiums zu diskutieren.

**Programm** Heute ist der BR-Dokumentarfilmer Franz-Xaver Gernstl mit "Best of Gernstl" zu Gast. Zeitgleich läuft um 19.30 Uhr "Nur eine Frau".